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（上接一版）
1974 年 9 月，我入学西安体育学院，

不久又光荣入党。1977 年毕业时，组织
批准我留校，安排到体育系田径教研室任
教。1978 年，我在北京体育学院参加青
年教师进修期间，看到国外将放松法应用
于体育教学，受到了启发，萌生了将气功
与体育相结合的想法。

1980 年初，西安体育学院倡导和鼓
励师生开展教学改革，在田径教研室当老
师的我反复琢磨，放松法也是气功活动的
一种状态，同属强身健体的范畴，除了内
修外练侧重点有所区别外，气功与体育目
标和内容高度一致，为何不将两者结合起
来，用来提高体育课教学效果呢！置身八
十年代这个热情激发活力迸发的春天，我
大胆制定了教学改革十年发展规划，分为
三个阶段开展气功与体育相结合教学实
验。体院党委书记刘莱夫迅速作出批示，
给了我充分肯定和鼓励支持。

不久，国家体委教学督导组来体院检
查指导教学改革，对气功应用于体育教学
非常重视，作了专题调研了解。主管教学
工作的国家体委徐才副主任，对这一教改
新探索非常重视，在调研报告上批示说，
要关注和支持，热情鼓励青年教师大胆去
试，大胆去闯。

我难以忘怀，是党的教导和助人为乐的
雷锋精神为我赋予了人生的底色底蕴，是国
家体委领导和西安体育学院党委，为我提供
了奉献气功事业的丰厚土壤和天地。

党为我创办气功报刊把关定向
我的气功人生是从创办气功刊物开

始的。四十多年来，我坚持把坚定正确
的政治方向放在首位，通过气功期刊和
报纸，用科学的理论武装人，用正确的舆
论引导人，用高尚的精神塑造人，用优秀
的作品鼓舞人，党的办刊宗旨和新闻宣
传理念，成为我创办气功刊物的光辉明
灯。

从陕西省委省政府到国家体委领导，
从省科委和新闻出版部门到新华社和体
育报专家，对我创办气功刊物十分关心和
支持，再三提醒和嘱咐我，办报办刊无小
事，要象珍惜生命一样，把准气功期刊报
纸的宣传方向。从那时候到现在，我先后
创办了《气功与体育》杂志、《国际气功
报》、《武林画报》等期刊报纸，又创办了

《香港日报》，我没有忘记老一辈新闻工作
者的教诲，始终牢记着、遵循着、实践着党
的宣传方针，准确把握了期刊和报纸的宣
传方向。

1984 年，我创办气功刊物的申请很
快获得批准，陕西省科委下达了办刊批
文，省编委批准杂志社为独立县级事业单
位，明确了 15 个定编指标。省财政下拨
了十二万元开办费，按编制每年还要下拨
三万元经费，省委书记白纪年对杂志社办
公用房也挂在心上，专门作出了批示。这
在当时严控编制级别、收紧定编指标、经
费尚不宽余、房源非常有限的情况下，是
非常不容易的。

拿着批文，我闯进了体育报左林总编
辑办公室请求支持。左林总编辑就期刊
冠名、办刊宗旨、宣传特色等作了具体指

示。我还见到了国家体委副主任兼体育
报社社长徐才，对我将气功应用于体育教
学印象深刻的徐才副主任，在和我交谈的
两个多小时里，既教办刊业务，又教把关
定向。在徐才副主任和左林总编的高位
指点下，体育报社和杂志社联名向国家体
委呈送了请示报告，一个星期内就获得批
准，从此在气功词典里，第一次出现了体
育气功这个新名词，这成为现在风靡全球
的健身气功新冠名的最早出处。作为体
育气功的开创者，我引以为荣，深感欣慰。

1986 年，在国家体委李梦华主任的
关心支持下，国家体委批准成立了中国体
育气功研究会和国际气功科学联合会。
1987 年 6 月，组建了中国体育气功服务
队，作为队长，我带领服务队参加了六运
会、第三届亚洲游泳锦标赛、第十一届亚
运会、第七届全运会，以及第 24 届奥运
会中国体育代表队集训，为运动健儿服
务，收到了理想效果，受到教练员运动员
欢迎。

1984 年 12 月 22 日，我带着最新出版
的气功与体育杂志，来到国防科工委，采
访了我国著名科学家钱学森教授。钱老
边听汇报边翻看杂志，又打电话叫来了国
防科工委副主任张震寰将军，两位专家边
听汇报边作指示，约定十分钟的采访时
间，一直持续了两个多小时。

钱老对我说，你的选择是正确的，要
把气功与体育杂志办成普及性、学术性、
科学性刊物。气功是打开人体生命科学
的一把钥匙，如果在这方面有所突破，整
个人类将发生翻天覆地的变化。还说，今
后气功发展的希望在西北。钱老的亲切
接见和鼓励，成为我一生的荣耀，钱老对
气功的精辟论述，让我对自己的选择更加
坚定和自信。我鼓励自己，一定要牢记党
的教导，不忘老一辈科学家的厚爱和期
望，在气功领域多做有益于国家和民众的
事情。

1986 年 10 月，在气功与体育杂志创
刊一周年之际，我邀请部分读者来西安座
谈，为办好杂志把脉会诊，国家新闻出版
署、新华社、省市领导等，在座谈中提出了
许多宝贵意见和建议。陕西省委宣传部
副部长当着左林总编辑和冯理达教授的
面对我说，省上六大班子一把手都来参加
一本普通刊物座谈活动，这在陕西期刊的
历史上绝无仅有。

1989 年，我和冯理达教授等应邀访
问苏联，商谈气功与体育杂志发行俄文版
事项，1990 年 2 月，苏联最大的传媒机构
进步出版社代表团访问北京，双方签订了
合作协议，气功与体育杂志首次在独联体
国家公开发行，以每月七万份的订阅量受
到读者欢迎。1993 年，气功与体育杂志
日文版在日本发行。国家新闻出版署还
将气功与体育杂志和国际气功报列入国
际交流图书目录，1994 年 5 月，我和同事
们带着杂志和报纸远赴大洋彼岸，参加了
在西雅图举办的国际图书博览会。
党是我从事国际气功事业的定海神针

来自于民众，服务于民众，惠顾于民
众，是气功发展的正道。举好以民众健康

为中心的旗子，走正以繁荣发展大健康为
目标的路子，与时代同步，与党和政府同
心，与民众同行，合心合力传递正能量，气
功不论在哪里都会深受民众欢迎，气功社
团也都会倍受政府尊重。这是我从事国
际气功活动几十年来偿到的最大甜头，收
获的最大财富，得出的深刻感悟。

九十年代末，我国优秀医学专家、爱
国知识分子的榜样、原海军总医院副院
长、国际气功科学联合会主席冯理达教
授，创立了健康健美长寿学，编写出版了

《健康健美长寿学》一至六卷，共计 200 余
万字，作为助手，我协助她完成了资料搜
集整理，以及在香港注册成立国际健康健
美长寿学研究会等项工作。

2007 年，在纪念毛主席“发展体育运
动，增强人民体质”题词发表 55 周年时，
研究会发起和举办了首届健康健美长寿
促进大会，引起了积极反响。为了办好第
二届促进大会，冯理达教授向中央领导同
志发出邀请信，并赠送了自己的新书《健
康健美长寿学》一至六卷。百忙之中，胡
锦涛总书记委托办公室人员打来电话，预
祝会议圆满成功。温家宝总理亲笔回信，
向长寿老人们致以亲切慰问。胡主席和
温总理对健康健美长寿事业的高度重视
和关心鼓励，令冯理达教授和我非常高
兴，受到极大鼓舞，增添了我们从事气功
国际事业的信心和勇气。

2006 年 11 月，第五届国际气功会议
暨首届国际健康健美长寿论坛博览会在
曼谷举行，会议前夕，泰国政局突然发生
剧变，全国进入紧急状态，所有集会一律
取消，即将动身参加会议的 20 多个国家
地区的 300 多名代表无法入境泰国。我
通过泰国分会组织与新政府协商沟通，泰
新政府通过外交渠道对主办单位和会议
内容规模等作了详细了解，获知国际健康
健美长寿学研究会是合法气功组织，举办
的活动合心合力，利国利民，我和冯理达
教授政治倾向正确，立即回复组委会，曼
谷国际会议如期举行，国外代表照常入境，
国内代表不受任何限制，这成为紧急状态
期间在泰国境内举办的唯一一次国际会
议。泰国政府还专门向时任全国政协常
委、社会与法制工作委员会副主任伍绍祖
发出邀请，经贾庆林主席批准出席了大
会。泰国政府对成功举办会议非常重视，
泰国政府第 22 届总理差瓦立上
将亲自率领 20 多名内阁部长出
席了开幕式，并以泰民族最高礼
仪击鼓宣布大会开幕。这次大
会在伍绍祖主席主导下，形成了

“高举四面旗帜”、“发扬六种精
神”、践行“双百”方针的办会宗
旨，发表了著名的《曼谷宣言》。

我先后创建了陕西省气功
科学研究会、中国体育气功研究
会、国际气功科学联合会、国际
健康健美长寿学研究会、世界大
健康运动联盟等社团组织，担任
秘书长、副主席和主席，到多个
国家地区访问和从事气功传播

活动，我深知自己的第一身份，牢记着自
己的第一责任。

在国内举办的每一次气功会议，开展
的每一次气功活动，事前都要遵照有关规
定向当地政府主管部门申请，事中邀请治
安部门驻会监督，事后向主管部门汇报，
并通过中国老年人体育协会向国家体育
总局提交书面报告，主动接受政府领导指
导和监督支持。

在境外举办的每一届会议，事前都要
主动向举办地国家和当地政府报告，向我
国大使馆领事馆汇报，事后向大使馆、有
关部门、国家体育总局书面报告，及时得
到党和政府的有力指导。

2014 年莫斯科会议上，我国驻俄罗
斯大使李辉在官邸盛情款待组委会主要
成员，介绍文化参赞等使馆人员和大家见
面，高兴地说，俄罗斯民众最喜欢中国气
功，希望你们今后多搞这类活动，使馆全
力支持你们。2015 年韩国大邱会议前
夕，我带队考察场馆和筹备进展情况，向
我国驻韩国大使馆汇报工作，大使馆办公
室主任戴世双满意的说，在韩国办会你们
选对了地方，选对了主题，大使馆全力支
持你们。开幕式上，我国驻釜山总领事闫
风兰出席并致辞。会议期间，大邱市政府
急不可待的申请举办下一届会议，并承
诺，只要将总部由香港迁往大邱，就在大
邱市中心无偿提供一家五星级酒店使用。
党是我战胜困难挫折的坚强靠山
气功人生如同大海行舟，时而风平浪

静，阳光灿烂，岁月静好;时而狂风巨浪，
波涛汹涌，暗流涌动。在国际气功活动
中，我有过鲜花和掌声，也遭遇过挫折险
境，不论身处顺境还是逆境，党的关怀呵
护成为我勇往直前的坚强靠山。

我曾在几个主管部门领导下工作，不
论隶属关系如何变动，主管部门党组党委
和领导对我严格要求，雨润心田的关心，
诚心诚意的提醒，一针见血的敲打，不断
为我校正了航向，让我一步一个脚印地走
实了人生路。

九十年代初，我有幸成为国家人体科
学工作组联络员。一天，冯理达教授、梅
振耀司长、左林总编带着我去国家体委汇
报工作，这是我怀着局促第一次面见伍绍
祖主任。伍主任开口就说，你怎么才来
呀？你早就应该来，虽然我没见过你的
面，但对你是了解的。有些人不能这么干
了，再这么干对人体科学事业是不利的，
国家人体科学工作组要出面保护诚心诚
意搞气功的人。听了伍主任的一席话，我
非常感动，暖流传遍了全身。

九十年代中期，发生了国际气功科学
联合会被查封解散事件，这是我人生中从
未遇到过的重大挫折和考验，在党的实事
求是路线的指引下，“国气联”问题得以正
本清源，为我洗刷了清白。1994 年 10 月
11 日，国内各大媒体公开报道了有关部
门关于解散“国气联”的命令，西安总部
随即被查封。正在日本广岛出席第 12 届
亚运会的国家体委伍绍祖主任，当即返回
北京，指示国家体委组成联合调查组查清
情况，向中央领导汇报。

经过调查核实，国际气功科学联合会
是经国家体委批准成立的国际社团组织，
国家体委主任李梦华任首任主席。1990
年，“国气联”理事会推举伍绍祖任主席，

（下转四版）

党为我气功人生铺路导航

香港日报集团有限公司董事局主席郭
周礼，给泰王国第22届政府总理差瓦立上
将颁发荣誉奖章。

2014年莫斯科会议期间，俄罗斯政府副总
理特鲁特涅夫（左四）、中国驻俄罗斯大使李辉
（右四）会见郭周礼（左二）等大会组委会成员。

香港日报集团有限公司董事局主席郭周礼为
大邱论坛博览会剪彩。

伍绍祖主席、郭周礼秘书长出席2006年
曼谷会议。


